

例会報告：2012年9月11日（晴）第1766回年通常例会

❖ 卓話

「私の10代」

小林 泰 会員



陸上競技

小田原市立第1中学校時代に三段跳びにて県大会優勝しリレーも優勝しました。運動会の時、陸上競技部の選手だけで100mを走らされ、100mの選手よりも早かったです。県大会の為修学旅行の日光へ行かれず、後日顧問が愛知県体の陸上を

観戦に連れて行ってくれました。小田原高校へ進学し陸上部に入りました。800mリレーのメンバーとして1年生から走っていました。110mハードルでは3年生になって県大会で優勝、関東大会5位で全国大会（インターハイ）に出場しました。当時小田原高校では運動部が県大会で優勝すると月曜日の午後から休校になるので皆に喜ばれました。

野 球

中学時代、プロ野球観戦に旧後樂園へ通いました。朝5時頃出て7時過ぎに後樂園に着き3時間以上並んで入場しました。戦後初の日米野球第1戦の巨人VSサンフランシスコシールズ（3A）も見に行きました。その時初めてスタンドでコカコーラとホットドックが販売されました。コカコーラは今市販されているものとは異なり薬臭かったのを覚えております。プレーする方では中学時代は陸上と共に野球もやっており3番バッター、1塁手でした。県大会で優勝しております。陸上や野球で優勝旗や盾が学校に保存されていたのですが、学校が40年位前に火事になり全て燃えてしまいました。高校1年の時に厚生省、警視庁の主催で全国少年野球大会が開催されることになり、年齢制限がありましたので中学時代県大会で優勝した仲間たちと「八幡イーグルス」というチームを結成して出場し小田原市で優勝、神奈川県でも優勝、神奈川・静岡・山梨三県代表優勝、当時の後樂園球場で行われた関東・甲信越大会で優勝、同じく後樂園球場で開催された全国大会で準優勝になりました。関東・甲信越大会の時にホームランが打てて、商品として、川上、千葉、青田のサインバットを貰いました。

趣 味

ジャズが趣味で高校時代、東京まで良く聞きに行きました。ある時、会場が後樂園で夜開かれることになっていましたが昼間、都市対抗が行われていて延長戦によりジャズの方がお流れになってしまったこともありまし

た。ジャズと云っても今のスタイルではなく、デキシーラッドジャズやスイングが当時は全盛でスイングジャーナルは創刊号から、丸善よりアメリカで発行されていた「メトロノーム」誌を取り寄せたりしていました。JATPが来日した時には受験勉強の為に聴きに行く事が出来ませんでした。後に（1992年）RC世界大会がフロリダで開かれ、中村さんのお父さんや小田原クラブの神戸さんと出席し、帰路にニューオリンズに寄りデキシーランド・ジャズをライブハウスでたっぷり聴きました。

営 業

当時野球や陸上競技で目立っていて、どういう訳か教師に可愛がられており、期末試験など風邪で休んでも5がつくし、音楽の女教師にいたっては試験監督で廻って来て僕の答案用紙を覗き込み、わからない所は正解の所を指で押さえて教えてくれたりしていました。中学3年3学期には5点満点で31項目、4が2個、あとは全部5で155点中153点がつき、男子では1番でした。同級生で後年5名



程東大へ進学しましたが、中学3年の時は僕の方が成績は良かったのです。僕は東大に入れなかったのではなく、入らなかったのです。

麻雀・タバコ

麻雀は中学時代に友人の兄さんから教わり、中学の宿直室で宿直の体育の教師とやったりしていました。タバコは終戦の小4の時に何回か遊びで吸ったので、高校時代吸っている同級生を見て「ふん、今頃吸っているのか」と馬鹿にして20歳を過ぎるまで吸いませんでした。



「私の10代」

安藤 克己 会員



私は昭和13年に沼田で生まれました。小学生の時に終戦を迎えました。当時学校の近くに軍の工場があり、その工場がいつも爆撃をうけていて沼田から学校に行くまでアメリカの飛行機にも会い、パイロットの顔が見えるほど低空飛行して行くので怖くて学校にはほとんど行きませんでした。

そして昭和20年8月15日の終戦以降学校へ行くようになりました。ところが学校に近い子は学校に行っていて遠い沼田とか、三竹の子供はほとんど行っていなかったので学校に行き始めてからは結構いじめにあう事がありました。この問題はすぐに解決することが出来ました。

その後、父親が兵隊から帰ってきてうちにあった兵舎を利用し天ぶら油の工場にしました。これが小学校3年生頃だったと思います。当時は食糧事情が良くなく、なたね油をよく搾りました。小学校4年になると野球、陸上、そして夏には縁側で大人達が将棋をやっているのを見ていました。その後6年生の時に将棋は沼田ではチャンピオンになりました。野球も小学校6年の時に中学生の選手が足りないということで中学生の沼田のチームに入ってやっておりました。

中学2年生からは野球、陸上、ハンドボール、バスケット、バレーとレギュラーになりました。しかし家が農家もやっており非常に忙しかったので、母親にはそのことがなかなか言うことが出来ず、スパイクもハンドボールの靴も買えずにずいぶん苦労しました。しかし父親の実家のおばあさんが小遣いをくれて何とか買うことが出来ました。それから中学3年になりハンドボールのキャプテンもやり、バスケットのキャプテンもやり、バレーのキャプテンもやり野球のキャプテンもやったのですが、野球部の時に右足を出刃包丁でけがをしてしまいピッチャーができなくなってしまいました。そして陸上もできなくなってしまいました。陸上はけがをする前は100mの記録会で12.4秒という記録でした。県の記録が12.8秒でしたので非常に悔しかったです。野球ではピッチャーが出来なくなったのでキャッチャーになり大会では一度も盗塁を許したことはありませんでした。

高校に行き家の仕事をしなくてはならないので一切運動はさせてもらえませんでした。高校3年の時に進路相談があり、ちょうど富士フィルムが募集しているということで受けてみる気持ちはないかと先生に言われ受けてみたところ合格することができました。高校3年生の運動会では800mリレーに自信のあるものは手を挙げろと言われ私は

自信があったので手を挙げました。そうしたら陸上部が「お前大丈夫か」と言っておりましたが、運動会の日には第2走者で3番手で来たところを直ぐにトップに起ち恰好良い所を持っていかれた陸上部からは叱られてしまい、次は3番走者を走りまたトップに起ってしまい怒られてしまい、それじゃ最後に走るよと、アンカーを走りました。しかし決勝ともなると相手も早くなかなか抜くことが出来ませんでした。最後あとわずかで抜くことが出来ました。その時のタイムが11.6秒でした。



富士フィルム入社後も運動会があり、練習に参加しておりました。もう1人非常に速い11.4秒位で走る者が同期におり富士フィルム社員5000人位の中でその同期の者と1,2位を争っていました。陸上部からは何度も誘われたのですが家の事情もあり陸上部には入りませんでした。



お詫び

9月11日の例会の卓話が録音されていなかった為、通常原稿起こしができず、2012年9月25日の会報に掲載させていただきました。